

## **Acta de la Asamblea ordinaria de médicos del mundo Andalucía 2023.**

**Fecha: 11/11/2023**

**Formato de celebración: Presencial/ Online**

**Inicio: 11:00**

**Finalización: 13:00**

Orden del Día:

- Apertura y aprobación si procede del acta de la asamblea 2022.
- Presentación y aprobación si procede del informe de gestión 2022.
- Presentación y aprobación si procede del informe de cuentas 2022 y presupuesto 2023.
- Informe de presidencia.
- Despedida y cierre.

### **Apertura y aprobación si procede del acta de la asamblea 2022.**

La asamblea comienza con algunos problemas técnicos, específicamente relacionados con la visualización de los participantes en la pantalla.

A lo largo de la reunión, se da prioridad a la identificación de los participantes mediante la presentación de sus documentos de identidad (DNI), un proceso que parece estar acompañado por ciertas dificultades técnicas. Los participantes muestran su disposición a colaborar para resolver estos problemas y garantizar una conexión estable.

La conversación se desvía hacia temas informales, como eventos en la Facultad de Medicina y la colaboración en la lucha contra el cierre del centro de ITS en Granada. También se mencionan experiencias relacionadas con causas sociales, destacando la participación en eventos y la colaboración con diferentes organizaciones.

La situación en Gaza emerge como un tema de discusión, y se comparten cifras impactantes sobre conflictos en Etiopía, específicamente en Tigray. Se resalta la importancia de generar conciencia sobre situaciones menos conocidas y se reflexiona sobre la visibilidad mediática de ciertos conflictos en comparación con otros.

La necesidad de tener presencia en los medios de comunicación se aborda como una estrategia para denunciar y crear conciencia sobre cuestiones críticas. Se subraya la complejidad de la información y la manipulación que puede existir en función de la visibilidad de los conflictos, lo que lleva a una reflexión sobre la responsabilidad de informar de manera precisa.

Finalmente se da pie a la aprobación del acta de la asamblea de octubre de 2022, con todos los votos a favor.

## **Presentación y aprobación si procede del informe de gestión 2022**

En este punto, se trató la aprobación del informe de gestión 2022 de Médicos del Mundo en Andalucía. Se compartieron los logros destacados indicando que gran parte del trabajo se enfocó en la inclusión social, con proyectos significativos en diversas áreas.

### **Inclusión Social:**

Se consolidó el trabajo con personas mayores en exclusión social en barrios desfavorecidos.

Se mencionó el Congreso Internacional sobre Salud Integral de Personas Mayores en Exclusión Social en Almería.

Proyecto ALMASAR en Granada para jóvenes extutelados en dificultad social.

Informes médicos de protección internacional en Málaga y Sevilla.

### **Proyectos Específicos:**

Proyecto de vivienda tutelada para mujeres sin hogar en Sevilla.

Inicio del proyecto "Camino" en Almería para la protección de mujeres y niñas víctimas de trata y explotación sexual.

### **Trabajo con Diversos Colectivos:**

Intervención con personas sin hogar en Sevilla, Almería y Granada.

Proyectos de prevención de violencia de género y VIH en diferentes provincias.

Proyectos específicos en Málaga, Sevilla, Almería y Granada para abordar diversas problemáticas.

### **Proyectos Estatales y Autonómicos:**

Diversos proyectos en Málaga, Almería, Sevilla y Granada, abarcando áreas como mutilación genital femenina, violencia de género, prevención de drogas, entre otros.

### **Resultados Cuantitativos:**

Atención a 1.143 personas en 2022, con enfoque en adicciones, migración, personas sin techo y personas mayores.

Intervenciones en áreas como la social, psicológica, educativa y sanitaria.

### **Participación en Redes y Coordinaciones:**

Presencia en redes autonómicas y provinciales, como la Coalición contra la Pobreza, Coordinadora de ONG, Antena Sur contra la trata, entre otras.

### **Campañas de Comunicación:**

Se llevaron a cabo seis campañas de comunicación sobre temas como personas mayores, personas migrantes, violencia de género, entre otros.

### Presencia en Redes Sociales:

Incremento en seguidores en Facebook, Twitter e Instagram.

Realización de 252 tweets, 145 publicaciones en Instagram y 112 posts en Facebook en 2022.

### Participación en Mesas y Plataformas:

Participación activa en mesas de prostitución, personas sin hogar, inmigración y otras en Sevilla, Málaga, Granada y Almería.

Tras esto se aprobó por unanimidad el informe de gestión de 2022.

## **Presentación y aprobación si procede del informe de cuentas 2022 y presupuesto 2023**

Este punto se centró en la presentación y aprobación del informe de cuentas del año 2022 y el presupuesto para el año 2023. José Miguel lideró la exposición del informe económico, comenzando con una evaluación del presupuesto ejecutado en comparación con el presupuesto inicial.

En el informe de cuentas del 2022, se destacaron varias áreas de importancia, como captación, cooperación internacional, desarrollo asociativo, transformación social e inclusión social. Se mencionó el proyecto "Camino", en colaboración con el Instituto de las Mujeres, que añadió complejidad al presupuesto al ser incorporado a mitad del año. Se detallaron las desviaciones presupuestarias en áreas de, como desarrollo asociativo y transformación social, atribuidas en parte al plan "Camino".

Se proporcionó un desglose más detallado por áreas y partidas, resaltando ingresos y gastos en cada una. Se observaron desafíos, especialmente en el área de inclusión social, debido a las particularidades del plan "Camino", que generó desviaciones significativas en el presupuesto.

El informe explicó un déficit total de 51.000 euros en comparación con el presupuesto. José Miguel detalló las causas de este déficit, incluyendo bajas laborales y procedimientos judiciales que impactaron la sede de Andalucía. Se hicieron provisiones por pérdida de subvención y variaciones en costes indirectos, explicando la diferencia entre el presupuesto planificado y el gasto real.

El presupuesto para el año 2023 se presentó desglosado por áreas, resaltando algunas áreas deficitarias. Se explicó que estos déficits estaban relacionados con la necesaria consideración de dotaciones territoriales y otros gastos que se acumulan a lo largo del año. A pesar de los déficits aparentes en algunas áreas, se afirmó que el presupuesto estaba equilibrado, considerando ingresos y gastos totales.

Se detalló la diversidad de financiamientos, incluyendo contribuciones de fundaciones privadas, entidades bancarias como BBVA, La Caixa y Cajamar, así como aportes de ayuntamientos, organismos estatales y consejerías autonómicas. Se destacó una subvención significativa para personas mayores y otras fuentes de financiamiento, como las universidades de Sevilla y Almería.

José Miguel abordó los desafíos adicionales relacionados con la disminución de fondos para operaciones internacionales. Se mencionaron recortes presupuestarios y cambios en la aprobación de proyectos de cooperación debido a factores políticos y decisiones gubernamentales. Se hizo hincapié en la importancia de comprender las restricciones presupuestarias y las complejidades en la ejecución de proyectos, especialmente aquellos de cuantías pequeñas.

Se discutió la reticencia de sede central para asumir proyectos pequeños y la necesidad de considerar los costes indirectos asociados con la ejecución de proyectos. Se proyectó una disminución considerable en los fondos para operaciones internacionales en el próximo año.

Tras la presentación, se llevó a cabo una votación para la aprobación del informe económico del 2022 y el presupuesto del 2023, las cuales se aprobaron por unanimidad.

A parte hubo algunas reflexiones adicionales sobre los desafíos financieros y la incertidumbre que enfrenta la organización, especialmente en el contexto de recortes presupuestarios y cambios en la financiación para operaciones internacionales.

## **Informe de presidencia**

La decisión de la presidenta de Médicos del Mundo de renunciar a su cargo se presenta como un evento significativo y complejo que involucra diversos motivos y reflexiones. En primer lugar, destaca la naturaleza de la Junta Directiva Nacional y la incompatibilidad que la presidenta siente con los lobbies autocráticos y opacos presentes en la organización. Su renuncia se basa en una profunda discrepancia con estos elementos que, según ella, van en contra de su propia naturaleza y de los principios democráticos que creía que la organización defendía.

Un segundo punto crucial es la brecha entre las expectativas generadas por la nueva Junta Directiva y la realidad que la presidenta ha experimentado. Esta discrepancia le ha generado una sensación de desilusión al descubrir que lo que parecía estar presente al principio no se correspondía con la verdad. Este desencanto es un motivo fundamental que la lleva a tomar la decisión de dejar la presidencia.

Además, la presidenta critica abiertamente la manera de funcionar de la Junta Directiva, calificándola como autocrática, agotadora e improductiva. Describiendo una sensación de absorción y bloqueo mental, expresa cómo esta dinámica ha afectado su energía, generando apatía y pereza mental. Este tercer motivo subraya la importancia de la dinámica interna y la cultura organizativa en su decisión.

El último y, quizás, el motivo más íntimo y personal es la priorización de su salud mental. La presidenta elige dejar ir el cargo para evitar aferrarse a algo que le causa daño, reconociendo su capacidad para construir nuevas rutas y respuestas más saludables. Esta decisión muestra una

atención consciente hacia su propio bienestar y demuestra la importancia que la salud mental tiene en su toma de decisiones

En medio de su renuncia, la presidenta hace extensos reconocimientos a los equipos de voluntariado y técnico, expresando su gratitud y cariño. Además, destaca la admiración por aquellos que levantan la voz en defensa de los valores de la humanidad y muestra afecto hacia varios grupos y personas en la organización.

La presentación de Virginia como su sucesora se hace con un tono de agradecimiento y bienvenida, resaltando la generosidad y el esfuerzo de esta nueva líder. Miembros de la organización también expresan sentimientos de tristeza y agradecimiento hacia la presidenta saliente, así como su apoyo y confianza hacia la nueva lideresa, subrayando la importancia del coraje en este proceso de transición.

En síntesis, la renuncia de la presidenta de Médicos del Mundo Andalucía se revela como un evento multifacético que involucra discrepancias fundamentales, desilusión, críticas a la cultura organizativa y una priorización consciente de la salud mental. La extensión del informe proporciona una visión más profunda de los motivos y emociones que rodean esta decisión, ofreciendo una comprensión más completa de la dinámica interna de la organización.

Profundiza en varios aspectos clave relacionados con la gestión, los logros y los desafíos de Médicos del Mundo en el período mencionado. Se expresa una profunda gratitud hacia Jesús y Wladimir por su dedicación y liderazgo, reconociendo su papel fundamental en el éxito de la organización. Se destaca la importancia del equipo operativo y del voluntariado, subrayando cómo su compromiso ha sido esencial para llevar a cabo la misión humanitaria de la organización.

Se adentra en detalles sobre los momentos críticos y las dificultades que Médicos del Mundo ha enfrentado, especialmente en el contexto de la pandemia y los cambios políticos. Se enfatiza cómo, a pesar de estos desafíos, la organización ha logrado adaptarse y continuar brindando ayuda humanitaria. Se mencionan específicamente las contribuciones significativas de Virginia, reconociendo su arduo trabajo y destacando su impacto positivo en la organización.

Además, se aborda de manera más detallada el tema de la renovación dentro de la asociación. Se insta a los socios más jóvenes a asumir roles de liderazgo, ofreciendo una visión clara de cómo su participación activa puede ser clave para el futuro de la organización. Se subraya la necesidad de nuevas ideas, enfoques innovadores y el impulso de una generación más joven para garantizar el crecimiento y la sostenibilidad a largo plazo de Médicos del Mundo.

También explora con más detalle el proceso de sucesión en la junta directiva, asegurando que se están siguiendo los procedimientos establecidos y que la transición se está llevando a cabo de manera adecuada.

Se abordan los sentimientos de incertidumbre y vértigo asociados con el cambio, pero se transmite un mensaje de optimismo y unidad, destacando la importancia de enfrentar el futuro con determinación y colaboración.

## **Ruegos y preguntas.**

Sin otro particular se pasa al siguiente punto del día.

### Despedida y cierre.

Agradeciendo la participación a todos los asistentes, se procede a la finalización de la asamblea.

QVº Bº La Presidenta

Fdo: Dña Virginia López Gutiérrez

La Secretaria

Fdo: Dña Mª Rosa González Rodríguez